

Wir sind Kirche-Info Herbst 2021

Langer, mühevoller Weg zur Synodalität

Das **4-seitige Wir sind Kirche-Herbst-Info** mit dem Titel „Langer, mühevoller Weg zur Synodalität“ gibt einen Überblick über die aktuelle Entwicklung in den Erzdiözesen Hamburg und Köln nach den Entscheidungen des Papstes, über den Synodalen Weg in Deutschland und den gerade gestarteten weltweiten Synodalen Prozess sowie über viele andere aktuelle Aktivitäten.

Herbst-Brief und -Info in einer Datei: > [PDF \(6 Seiten\)](#)

Weitere Exemplare z.B. zum Verteilen in Ihrer Gemeinde können per Email bestellt werden. Bitte Postadresse und gewünschte Anzahl angeben!

> Ich bestelle den aktuellen Info-Brief zum Verteilen



KirchenVolksBewegung

Bundeskontaktdresse:
KirchenVolksBewegung e.V.
Postfach 10 10 51
D-80215 München
Tel.: +49 (0)8131-250 250
Fax: +49 (0)8131-250 250
E-Mail: info@wir-sind-kirche.de
Internet: www.wir-sind-kirche.de

WIR sind Kirche e.V.
IBAN: DE07 4006 0265 0018 5226 00
BIC: GENODEM1KK
Der Verein WIR sind Kirche e.V. ist vom Finanzamt Hildesheim unter der Nummer 3110040400 als steuerbegünstigter Institutionenverein eingetragen.

Oktober 2021

Langer, mühevoller Weg zur Synodalität

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung,
die (Nicht)-Entscheidungen Rommels bei allen – Kirchenvolk wie reformorientierten Bischofs – auf großes Unverständnis. Der Hamburger Erzbischof Hesse kann nach seiner sechsmaligen Auseinanderseitigung ohne weiteres wieder auftreten, was er selber nicht ganz versteht. Der Kölner Kardinal Woelki muss zwar eine „geistliche Auszeit“ nehmen, soll aber im Amt bleiben wie auch seine Weihbischofe Schwaderlapp und Puff. Hinzu kommt der Widerstand des Regensburger Bischofs Voderholzer gegen grundlegende Reformen.

Doch trotz dieser aktuellen Unglaublichkeiten:
Der Synodale Weg in Deutschland ist unumkehrbar. Das hat auch die Zweite Synodalversammlung vor wenigen Tagen in Frankfurt gezeigt, die **Wir sind Kirche** gemeinsam mit den Frauenverbänden kfd und KDFB, der Initiative Maria 2.0 und der Gruppe Homosexuelle und Kirche begleitet hat.

Mehr dazu in unserem Herbst-Info.
Dass der Synodale Weg kein Spaziergang ist, sondern ein steiniger Weg, der erst beim Gehen entsteht, war von vornherein klar. Klar ist auch, dass wir in Deutschland nicht die Weltkirche verändern können. Aber auf dem Synodalen Weg wurden bereits jetzt wichtige Lösungsansätze erarbeitet, die auch weltweit helfen können, Machtmissbrauch und skandalöse sexualisierte Gewalt, wie sie jetzt gerade in Frankreich offenbar wurde, einzudämmen.

Übernehmen wir als Getaufte und Gefirmte Verantwortung. Dies sind die Grundsakramente unserer Kirche. Wir alle sind missionarische Jüngerinnen und Jünger im Aufbruch. Die **Erneuerung** beginnt an der Basis.

→ Vernetzen wir uns vor Ort, in kleinen Gemeinschaften, auf der Ebene der Gemeinde und wagen wir die Nachfolge Jesu!
→ Melden wir uns immer wieder mit Briefen an die Kirchenleitung wie auch an die Medien zu Wort!

In den 26 Jahren unseres Bestehens haben wir schon viel an Bewusstseinveränderung erreicht.
→ Nutzen auch Sie unsere Online-Angebote (wir-sind-kirche.de/online), die sehr gut angenommen werden! Danke, dass Sie seit mehr als 25 Jahren mit uns die Kirche bewegen und uns unterstützen!



der Synodale Weg
Kulturkunst © Gerhard Meier

Magnus Lux (Bundesteam)
Christian Weisner (Bundesteam)
Martina Stamm (Geschäftsleitung)
Vordrucke für Adressen, Bestellungen, Einzugsermächtigung und Überweisung finden Sie auf der Rückseite. →

> **Herbst-Brief 2021**
mit Rückantwort (PDF 2 Seiten)

Inhaltsverzeichnis des Herbst-Infos

mit Links zu weiterführenden Informationen:

noch in Bearbeitung

- Editorial > [mehr](#)
- GETAUFT und GEFIRMT
- Lähmende Situation in Hamburg und Köln > [mehr](#)
- Abberufung des Apostolischen Nuntius gefordert > [mehr](#)

- 2. Synodalversammlung in Frankfurt > [mehr](#) > [Webseite SW](#)
- Weltweite Synodale Prozesse zur Bischofssynode 2023 in Rom > [mehr](#)
- Flickenteppich schleppender Aufarbeitung > [mehr](#) > [mehr](#)
- Erneut irritierende Einmischungen Ratzingers > [mehr](#)
- Kirchenstatistik 2020 > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Online-Veranstaltungen > [mehr](#)
- Wir gratulieren Dr. Doris Reisinger > [mehr](#)
- Wir gratulieren *Wir sind Kirche International* > [mehr](#)
- Wir trauern um ... > [mehr](#)
- „Worte der Ermutigung“ für *Wir sind Kirche* > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Publikationen > [mehr](#)
- Vorschau auf Katholikentag 2022 in Stuttgart > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Reform-Ticker > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Sonntagsbriefe im Internet > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Newsletter > [mehr](#)
- Buchtipps laufend aktualisiert im Internet > [mehr](#)
- Terminkalender > [mehr](#)
- *Wir sind Kirche*-Spendenseite > [mehr](#)
- direkt zum Spenden-Portal bei der Darlehnskasse Münster > [Link](#)

Verteilen Sie bitte dieses *Wir sind Kirche*-Info in Ihrer Gemeinde und Ihrem Umfeld! Weitere Exemplare senden wir Ihnen gerne zu.

Ich bestelle den aktuellen Info-Brief zum Verteilen
(Spende erbeten)

Und noch eine herzliche Bitte:

Unterstützen Sie die Arbeit von *Wir sind Kirche* durch Ihr Engagement und auch durch Ihre (steuerlich absetzbare) Spende.

Ganz einfach und sicher ist das [Spenden auch über unsere Internetseite](#).

Zuletzt geändert am 08.12.2021